

Die Beherrschung dieses Prozesses durch volle Wirksamkeit des ökonomischen Systems des Sozialismus entscheidet letztlich, wie wir unsere Stellung unter den führenden Industriestaaten der Welt halten und festigen können. Sie entscheidet auch darüber, in welchem Tempo und Umfang sich die materiellen und geistig-kulturellen Lebensbedingungen der sozialistischen Menschengemeinschaft unseres Staates entwickeln.

Vor allem auf diesem Gebiet fällt die Entscheidung über die weitere allseitigen Festigung und Stärkung unserer Arbeiter-und-Bauern-Macht. Hier leisten wir in Zusammenarbeit mit der Sowjetunion und den anderen sozialistischen Bruderländern den entscheidenden Beitrag für die Entwicklung des Sozialismus im nationalen und internationalen Maßstab und damit für die Sicherung des Friedens.

Aus dem Bewußtsein der vollen Verantwortung für diese historische Aufgabe betonen wir deshalb mit allem Nachdruck:

Die grundlegende Aufgabe, die heute unsere Partei, die Arbeiterklasse in der DDR und alle mit ihr verbündeten Schichten zu lösen haben, ist die Meisterung der sozialistischen Ökonomie und der wissenschaftlich-technischen Revolution.

Die DDR besitzt einen klaren Kurs für die noch zu leistende umfangreiche und komplizierte Arbeit bei der technischen Revolution. Den Erfolg unserer Arbeit werden wir einzig und allein messen an den schöpferischen Spitzenleistungen in Wissenschaft und Technik und ihrer ökonomischen Nutzung im Interesse eines maximalen Zuwachses an Nationaleinkommen.

**Die Prognostik als neues Element der Führungstätigkeit,
um die wissenschaftlich-technische Revolution zu meistern**

Aus der Rolle der Wissenschaft als Produktivkraft und ihrer Bedeutung für die Gestaltung der materiell-technischen Basis der voll entwickelten sozialistischen Gesellschaft ergibt sich, daß die Einschätzung der *vor-aussichtlichen Entwicklung von Wissenschaft und Technik und der Möglichkeiten ihrer produktiven Nutzung der Hauptgegenstand der Prognostik* ist.

Was ist auf diesem Gebiet die Kernfrage der wissenschaftlichen Leitung? Das ist die *Konzentration der Kräfte und Mittel* auf diejenigen Komplexe, die in der Zeit der Prognose dem wissenschaftlich-technischen Höchststand entsprechen, sowie die *Organisierung der Gemeinschaftsarbeit*.